

# Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Año III-Epoca VI

AIT

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, jueves 27 octubre 1932

Número 546

## MOMENTOS DIFÍCILES

### SE INTENTA VOLVER AL PISTOLERISMO

Con el ánimo embargado de tristeza y de indignación, nos disponemos a escribir estos párrafos. El motivo de nuestro pesar no es necesario explicarlo; en cuanto a la indignación, natural es que nos domine, aunque se equivocará por completo quien imagine que la dirigimos contra una masa irresponsable y ciega en cuyo seno se agitan elementos indeseables que no vacilan en aceptar el papel ignominioso de asesinos. Contra éstos hemos de manifestarnos con toda energía y lanzarles nuestra condenación.

Ha caído un compañero vilmente asesinado. Otro, ha sido gravemente herido por el pistolero que un día se llamara compañero de los trabajadores honrados. Este es el hecho episódico, el que puede enjuiciarse pasionalmente, pero en los momentos críticos por los que atraviesa el obrerismo después de este incidente, no podemos detenernos en la superficie, sino que hemos de llegar al fondo para evitar, en lo posible, la repetición de tan dolorosos hechos.

Recordamos los años trágicos de 1920 a 1923, durante cuyo tiempo corrieron torrentes de sangre por las calles barcelonesas y por otras localidades como consecuencia de un plan terrorista perveramente desarrollado desde la sombra por hombres fatídicos que gozaron de la más completa impunidad.

En aquella época, los comienzos del pistolero fueron casi paralelos a los sucesos que vienen desarrollándose desde hace algún tiempo como consecuencia de las actividades de ciertos elementos que han tomado Sabadell como cuartel general. Se provocaron disensiones entre obreros y para agravarlas se usó de individuos dispuestos a traicionarlo todo. Una burguesía y las bandas de pistoleros oficiales pudieron ordenar y ejecutar cuantos asesinatos les conviniere, para disfrazar luego tales crímenes haciéndolos aparecer como luchas entre trabajadores. Se hablaba de dictadura de los Sindicatos, y se gestaba la de Primo de Rivera después de la de Arregui-Aizola. Y si en alguna ocasión — por lo demás rarísima — al asesinato brutal se contestó en el paroxismo de la desesperación y de la justa ira con otro hecho violento, a la represalia no tardaron en seguir nuevos ríos de sangre proletaria. Entonces era la política la instigadora de todos aquellos hechos, la organizadora de las matanzas.

Ahora, pocos años después, se intenta reeditar aquellos procedimientos. Se ha provocado una disensión en los medios sindicales para justificar luego la sangre que se ha premeditado verter. Algunos inconscientes se prestan al juego a que los conducen ciertos individuos al servicio de los interesados en volver al pistolero, y se da la sensación de que la lucha se desarrolla entre obreros. A esto hemos de oponer el más rotundo mentís. Como en la primera época del terrorismo, los que inician el derramamiento de sangre, los asesinatos, son los instrumentos de la burguesía y de la política, de la dictadura presente. Los que seguirán después, serán elementos ajenos a toda organización proletaria. Los traidores a sus hermanos obreros habrán servido para levantar el telón de la farsa infame y trágica. Después, los asesinos profesionales, frios, a tanto el cadáver, seguirán la campaña mientras la burguesía, el capitalismo, las autoridades y toda la reacción antisocial claman hipócritamente: "Los obreros se matan entre sí!"

No es así. Jamás ha sido ni podrá ser tal cosa, pues los verdaderos trabajadores tienen conciencia de su deber de proletarios y en lo más enconado de sus disensiones saben apartarse unos de otros antes de llegar a convertirse en fratricidas, porque todos ellos saben que el enemigo común está en veda para intervenir traicionando en la contienda y, a traición, asestar la puñalada cobarde desde la sombra. Desde la sombra sí, porque este es el caso presente. El virus político ha sabido infiltrarse en la mente de una minoría de trabajadores y bajo esa influencia mortal se llegan a cometer los más inicuos desmanes. Unos obreros que cumplen la función elevada del trabajo son asesinados brutalmente por otros que también se llaman obreros y que en el fondo no son más que fáciles instrumentos de la peridia política. Esta es la entraña viva de la realidad. Este es el hecho crudo y patente, ante el cual debe meditar serenamente todos los que sufren la injusta organización social. Nuestros enemigos arriba, confabulados, unidos y compactos. Nosotros abajo, desunidos, desvinculados a causa de que hay alguien interesado en que esto perdure.

Pero esto no puede continuar. No debe continuar un minuto más.

No hemos perdido la serenidad en estos momentos difíciles. La C. N. T. sabrá impedir que la campaña terrorista prosiga. La experiencia dolorosa de tiempos pasados ha sido instructiva y todos sabemos que no es al brazo ejecutor al que hay que contestar, sino al cerebro inspirador de los crímenes. Este cerebro es la política. Cierta política. Lo sabemos. Dése por enterado de ello quien deba, y obra en consecuencia. No es una amenaza lo que en estas líneas se contiene, sino una razonada declaración de nuestra posición ante el pistolero que renace. Procuraremos inmortalizar la mano ejecutora, pero sabemos que descorriendo el velo del misterio, los asesinos no proseguirán.

El velo lo hemos rasgado. Quien sepa contemplar el panorama con ojos de serenidad, que lo contemple. Quien ciego a toda realidad se obstina en no ver, peor para él. Será una víctima de su propia ceguera, y el tiempo le arrancará la venda. El hecho de Sabadell habrá puesto una sonrisa de satisfacción en labios de la burguesía y de todos los políticos que tan diestramente dirigen los hilos de esta tragedia. Nosotros sentimos el dolor en nuestra carne y en nuestro espíritu. Porque la sangre de un hermano nuestro vilit más que toda la porquería política de Company, Maciá y todos sus obsecados seguidores y servidores.

Que aprendan a ver esto los trabajadores y estamos salvados. Y no creamos necesario decir más.

## RESABIOS

### La podredumbre en el orden social

Según manifestaciones de la Prensa burguesa, la taja política asegura: "Entrados los espíritus de veledad y rebeldía, la paz exterior e interior reina por doquier, se octaviana". Sin embargo, el pueblo, en las bajas esferas sociales, gime bajo la pesadumbre de la tiranía de los déspotas que, al amparo de esa paz por ellos exteriorizada a través de España mártir, ejercen el bandillaje cruel en defensa del Estado capitalista, sumiso a la ley que los favorece y muy seguros de sí propios bajo la protección de la pistola y de la porra de los del "brinco" o de las armas de todas las instituciones armadas.

El dolor y la desventura de los productores se generaliza bajo la

égida de la ley opresora al arrullo de los oradores softistas. Todos los productores sufren los atropellos de las hordas policías creadas para la conservación de esta vida social inícuca y monstruosa. Crimen por crimen contra el cual se levanta la rebeldía de los hombres honrados, la conciencia y el pensamiento de los hombres cultos y de nobles sentimientos que, sustraídos del ambiente privilegiado de la sociedad burguesa, protestan contra todas las injusticias y procedimientos maquiavélicos de los gobernantes que usan idénticos procedimientos que los monárquicos.

La paz octaviana que cantan los socialchufistas se transforma en guerra sorda, en lucha de exterminio contra los hombres de la extrema izquierda revolucionaria, contra los hombres de la C. N. T., contra sus militantes más activos: los anarquistas.

¿Paz octaviana? Guerra sorda contra los ideales de redención y contra los hombres que los defienden.

La paz octaviana que cantan los socialchufistas es la podredumbre en el orden social.

## UNA CARTA DE ANGEL PESTAÑA

En la noche del pasado martes recibí una carta de Angel Pestaña, en la que se ocupa del asesinato de Sabadell. No juzgamos conveniente dar a publicidad dicha carta íntegramente, pero no podemos menos de hacernos eco de ella y de comentarla con imparcialidad.

Angel Pestaña, en sus primeros párrafos, coincide, al apreciar los hechos, con toda la Prensa burguesa, y en tal punto de vista no podemos estar de acuerdo. Hemos demostrado que se trata de un asesinato premeditado, y no podemos admitir otra cosa. Hechos anteriores, también lamentables, se han sido buscados por los militantes de la Confederación, como resultado de agresiones y de insultos, que en un momento determinado hubieron de hallar la respuesta de la defensa propia.

Quiere Angel Pestaña que cese el diálogo de las pistolas. Nosotros no vemos que se trate en modo alguno de diálogo, sino de un monólogo trágico, cuyo actor ha sido un pistolero. Es algo muy distinto defender la vida

ante el peligro cierto de la agresión consumada y en vís de llegar hasta el límite de la violencia, y el crimen frío, odioso, repugnante. Entre la defensa... para evitar ser asesinado, y la agresión de un "Lino", estudiada y anunciada, media un abismo. El mismo que media entre la víctima y el asesino.

Interviene Angel Pestaña para recomendar serenidad, para preconizar la separación sin violencia. Pero, ¿de dónde parten y han partido las violencias? ¿No fuera mejor decir las agresiones, de las que vienen siendo víctimas nuestros camaradas desde hace tiempo? No nos ciegan la pasión ni el dolor. Hasta en estos instantes sabemos ser serenos y enfrentarnos con la verdad, sin que nos influencien hechos y circunstancias. Nosotros somos los primeros en desear que no haya violencias. Subimos que ellas no partirán de nosotros y que al ser puestas en práctica nos correspondía, como nos ha correspondido, el papel de asesinados, y no el de asesinos.

## El conflicto del Vulcano

Hace diez semanas que sostiene la lucha los dignos y consecuentes camaradas del Vulcano, y no se vislumbra el más pequeño síntoma de solución viable.

Puede sonreír de satisfacción el gerente director, Isamat, y puede refocilarse el no menos nefasto administrador, Solé. No podrán negar lo que se nos informó respecto a los manejos a que se prestan los cuatro incondicionales que pudieron reclutar para que de una forma degradante se arrastrasen de los pies del amo, como un perro después de haber recibido un puntapié como pago a su servilismo.

Tememos manchar nuestra pluma escribiendo con los nombres de los que patrocinaron unas listas de reclutamiento de esquirolaje por mandato del fatídico Solé; de Lebrero, de la Sección de Maquinaria, individuo de una contabilidad moral muy extraña; de Valero y Solé, que desde que trabajan en el taller no han cesado de arrastrarse como alimañas; Magriña y Heredia, que son el brazo derecho del encargado de Maquinaria, Fusté; por sus rastrearías son premiados con un favoritismo desmedido en el cómputo de horas extraordinarias, con la agravante de que el citado Heredia se vanagloria de que para él no existe la organización sindical.

Tampoco podemos resistirnos al vehemente deseo de consignar los nombres de algunos individuos de la Calderería en Híerro: Llorens (a) "El Noy"; Chale, individuo que tiembla como hoja en el árbol en cuanto se halla en presencia de cualquier jefecllo; Capilla, que se ha pasado la vida traicionando huelgas por pura cobardía; To-

mas, confidente que ha delatado a la Policía a más de un compañero, y del que deben tomar buena nota los camaradas de Pueblo Nuevo, que deben conocerlo, pues tiene un establecimiento de alpargatería en la calle de Wad-Ras, núm. 161.

Otros muchos traidores a la causa obrera existen, desgraciadamente, cuyos nombres no reservamos para otros trabajos que tremos publicado.

Vosotros, los que de manera tan ruin nos traicionáis, recordad que es propósito de la organización local y de los militantes de la C. N. T. persistir con

más entusiasmo cada día en la lucha a la que tan tiránicamente se nos ha llevado, que estamos dispuestos a llegar hasta el fin, fuertemente unidos todos los compañeros del Sindicato, acudiendo hasta a la huelga general del ramo, si es necesario, como se determinó en la asamblea celebrada el 23 del corriente. ¿No os remuere la conciencia comparando vuestra actitud innoble con la hermosa solidaridad de todos los demás trabajadores?

Si en vuestras conciencias hay todavía un resto de dignidad, de espíritu de conservación, escuchad nuestro llamamiento y demostrad que sois dignos, que seréis vuestro pasado cumpliendo ahora el deber de obreros conscientes, abandonando las herramientas y negándoos a ser juguetes de la Empresa, que pagará vuestra deslealtad para con nosotros con la más negra ingratitude. Vuestros amos, ya que amos aceptáis, como aceptan los esclavos, no tienen un corazón en el pecho; su corazón es una caja de caudales, y no tendrán piedad de vosotros cuando no seáis necesarios ya, de igual modo que no la tienen de los trescientos cincuenta hombres dignos que luchamos con tesón en defensa del miserable mendrugo de pan. La traición jamás hizo a nadie feliz, sabedlo bien.

Y vosotros, camaradas huelguistas del Nuevo Vulcano, tened fe en la lucha emprendida. Nos asiste la razón, alienta en nosotros la decisión de vencer. Defendamos nuestro honor y el pan de nuestros hijos. Defendamos el derecho a la vida. Sed firmes como hasta ahora, y el triunfo es nuestro.

El Comité de huelga

## Comité Pro Preses

La Comisión de Festivales pone en conocimiento de todos los trabajadores y militantes de la organización central, que tiene organizado para el próximo viernes, día 25 del mes en curso, en el TEATRO VICTORIA, un festival a beneficio de nuestros hermanos preses, en el cual se pondrá en escena la zarzuela "Luisa Fernanda", por la Compañía de Luis Calvo, con la actuación directa del divo Marcos Redondo.

Dado el carácter benéfico del festival, esperamos que todos los compañeros se apresurarán a practicar su solidaridad en favor de los que sufren.

Las localidades pueden adquirirlas en todos los Sindicatos, Agrupaciones Culturales, Ateneos y en la taquilla del Teatro Victoria.

## EL PISTOLERISMO EN SABADELL

### Antecedentes y detalles del asesinato de un compañero. — ¿Hay un vasto plan de terrorismo contra los militantes de la C. N. T.?

(Información de nuestro enviado especial)

#### DESMENTIENDO A "L'OPINIO"

Con profunda indignación leímos ayer la versión que daba el diario "L'Opinio" del asesinato cometido en Sabadell en la persona del camarada Francisco Fornés, y la agresión contra José Espartero, que se halla en grave estado a causa de las heridas que le infligió el asesino de Fornés.

No suponíamos que el cinismo del organillo de Ventalló llegase al extremo a que llega en su información de ayer. Necesariamente, hemos de desmentir sus infamias de la manera más rotunda: "L'Opinio" miente cobarde y suculamente. Sepa—demasiado lo sabe—que se trata de

un caso claro de asesinato premeditado, y acaso inspirado por quienes sabemos llevado a cabo las gestiones oportunas. Entonces será nueva ocasión de que hablémos.

#### ANTECEDENTES

Aunque la versión de las autoridades y de la Prensa burguesa achaca el asesinato al resultado de una discusión acerca del reparto de trabajo, nada más falso. El trabajo de los obreros del Ramo de Construcción de la vecina localidad de Sabadell, venía haciéndose, según declaramos ayer, de una manera aceptada por todos ellos, por casas y no en conjunto. Todo había ido siempre bien, hasta que después de la expulsión de los Sindicatos de aquella población se dedicaron los expulsados a perturbar la vida del nuevo Sindicato Único, provocando a sus componentes y tomando como pretexto para realizar violencias, últimamente, el reparto de trabajo de los poceros del Ramo de Construcción.

#### A tal efecto, hace varios días, se intentó coaccionar a los compañeros del Sindicato Único por parte de los individuos cuyos nombres se dieron a la publicidad en la edición de nuestro diario el pasado día 20, aunque la entera de los compañeros hizo perder a los perturbadores toda esperanza de lograr sus propósitos, por lo cual acudieron a las amenazas.

#### COMO SE DESARROLLO EL CRIMEN

Las diferentes versiones recogidas en Sabadell de diferentes personas, entre las cuales se hallan testigos presenciales, y principalmente los obreros que trabajaban con el asesinado y con el herido, coinciden en todos los detalles y permiten reconstituir el hecho punto por punto.

Hacia las nueve y media de la mañana del martes, Saturnino Nicolás, (a) "Lino", paseaba frente a las trincheras de la fábrica Carol, sin decir palabra ni

## PANORAMA

### EL ESTADO ESPAÑOL, EN BANCARROTA

Cualquiera que lea la Prensa burguesa de nuestro país, de esta desdichada España, grande por la elevada idealidad del pueblo productor, y pequeña por el raquitismo mental y la ruindad sentimental de las clases burguesas y gubernamental, junto al espíritu mediocre y acomodaticio de esa terrible Prensa de empresa y de partido; cualquier extranjero que para conocer la verdadera situación económica, política y social de España acuda a nuestra Prensa nacional, si no acude conjuntamente a la Prensa anarquista y revolucionaria, sufrirá un grave error al enjuiciar sobre nuestro desenvolvimiento.

Y sufrirá un error, porque al tiempo de leer la tendenciosa información de la situación próspera, de nuestra economía, por los grandes proyectos de reformas, por el espíritu fomentador de la industria, del comercio y de la agricultura, no tendrá datos concretos sobre la causa fundamental de la crisis financiera, derivada del problema estrictamente social, que no permiten cubrir préstamos del Estado, sin los cuales los proyectos no pasan de ser "proyectos", que no pueden realizarse.

Porque no conocerá que ese "espíritu fomentador" de que hace gala el actual Estado republicano se entiende al revés: Lejos de procurar la solución al problema del paro forzoso, cultivando las tierras baldías, actuales cotos y dehesas, movilizándolas a las fábricas y talleres cerradas hoy, explotando las minas paralizadas y estimulando al pueblo productor con un vivir relativamente digno, que permitiría el verdadero florecimiento agrícola, el formidable desarrollo de la industria, la movilización de valores y, con tal motivo, el crecimiento comercial, redundando todo en el enriquecimiento nacional, levantando la economía...; lejos de todo esto, la agricultura decrece, porque los latifundistas se niegan a cultivar las tierras con el mayor desearo, sin temor alguno, porque los pequeños propietarios, agobiados por el peso de impuestos y contribuciones, no pueden atenderlas; porque los aparceros con porcentaje mal proporcionado y sin los medios necesarios no procuran la máxima producción, y porque los campesinos jornaleros (los que trabajan) con un jornal mezquino de 3, 350 o 4 pesetas a cambio de una jornada extenuadora piensan muy acertadamente que "a mala paga, mal trabajo"; la industria decae, va de mal en peor... porque las minas cada día tienen una explotación menor, no por falta de planes explotables, sino por la poca demanda, que les obliga a paralizar brazos (falta de demanda que se debe a múltiples causas, entre ellas, a la avaricia en el beneficio, que les impide a las Compañías explotadoras lanzarse a la competencia en el mercado internacional); porque los talleres continúan cerrándose y las fábricas igualmente: los pequeños industriales cierran porque no pueden competir con los grandes Compañías y los poderosos Trusts, además de las innumerables cargas del Estado, y estos Trusts y grandes Compañías cierran porque el beneficio que ellos se reservan elevan considerablemente el precio del artículo, de la mercancía, ambinando el consumo, reduciendo de igual forma la demanda, que determinan los desperdicios; el comercio se hunde porque lo determina el paro forzoso: cuando no se trabaja no se gana y no puede consumirse, salvo lo indispensable, además de que los grandes monopolios matan el pequeño comercio, como en la industria.

Porque no sabrá que en el plano político los gobernantes españoles han fracasado aun más ruidosamente que los de los demás países, a pesar del escudo democrático con que intentan cubrir sus errores malintencionados, al no saber o no querer dar solución a los principales problemas sociales, siguiendo la misma política de inmoraldad y represión del antiguo régimen monárquico. Desconocedores de su propia psicología racial, han tratado de someter al proletariado a su onímodo y caprichoso poder, llevando al país a un estado de guerra permanente, violando a cada momento la carta constitucional del Estado, pisoteando todas las libertades del pueblo, negando todos los derechos ciudadanos y divorciándose del pueblo desagrada y cínicamente: Se persigue, se detiene y se encarcela por disposición de un gobernador incompetente, de un jefe de Policía cualquiera, o bien de un simple agente, por venganza personal, sin intervención judicial alguna. Cuando los procesados por un supuesto delito alcanzan la libertad provisional del juez instructor, una orden anticostitucional del gobernador los retiene presos un mes, dos, cinco, diez, catorce... (En la Cárcel Modelo de Barcelona, el ciudadano Angel Progreso Martín lleva NUEVE MESES DE PRISION GUBERNATIVA, sin que ningún juez lo reclame.) Cuando conviene a la Policía se amaña un proceso imaginario; los jueces, coaccionados por el poder policial, procesan con prisión a determinados ciudadanos, denegando la libertad provisional, obstaculizando el juicio, y al cabo de diez, doce o quince meses, cuando la causa se ve, los procesados, al fin, salen en libertad por falta de pruebas... y no hay para nadie responsabilidad. Los domicilios se asaltan a altas horas de la noche. Los cafés se asaltan. Los centros obreros se asaltan. Los lugares de trabajo se asaltan... [Todo se asalta! Los hombres se apalean en la Jefatura Superior de Policía. Las mujeres se apalean también... en todas partes. La Prensa se persigue, se censura, se suspende... sin mandamiento de juez, y para salir tiene que mediar... que someterse... que claudicar de la propia profesión libre del periodismo. Esta es la política gubernamental de España, que no dice la Prensa burguesa y que denunciamos nosotros con riesgo de ser por ello procesados.

Y sobre la cuestión social, esa Prensa sin personalidad, que se vende y se compra como averiada mercancía, hablará de un muerto; la U. G. T. y la realidad, felix para el pueblo español, es que la U. G. T. ya no existe más que de nombre. No hay más fuerzas ni más potencialidad social y revolucionaria que la Confederación Nacional del Trabajo. La C. N. T. política, antiparliamentaria, antigubernamental, que está en vísperas de alumbrar una nueva sociedad que admirará al mundo.

A. Nieves Núñez

## MARANA:

### COMO ACTUAN LOS JUECES EN LA PERSECUCION DE OBREROS

(Relación del inculcable atropello cometido con el camarada Vicente Ferrer Valls, a quien se le robó de en la cárcel por un delito de contrabando cometido por un tripulante del vapor "Rey Jaime I")

UNA  
tutut

REUNIONES PARA HOY

Artes Gráficas. Sección Fogat y Ocreta. Se convoca a todos los miembros...

Construcción

Barriada de Gracia. Se convoca a los camaradas Agustín Berenguer...

Sección Albaladejo y Pineda. Se convoca a todos los delegados...

Productos Químicos

Sección Goma Nueva y Vieja. Se convoca a los delegados...

Metalurgia

Se convoca a los compañeros del Ramo a la reunión que tendrá lugar hoy...

Sección Trabajadores. Se convoca a los delegados de las casas R. Tomás...

Barriada de Gracia. Se convoca a los compañeros A. Farrado, Jesús Juana...

Mercantil. Se ruega a los militantes afiliados al mismo...

Servicios Públicos. Para comunicarle un asunto que les interesa...

REUNIONES PARA MAÑANA

Construcción. Se convoca a los camaradas afectados por el conflicto de la casa Mauricio Arbellay...

Servicios Públicos. Sección Obras del Puerto. Se convoca a los compañeros...

Un patrono como hay muchos

Hospitalet de Llobregat, 26 (por correo). En la fábrica de cerámica del patrono Lleph...

CEUTA Una polcaada del ponceo. Detención de Carlos Zimmermann

El Sindicato Unico de Trabajadores de Ceuta nos ha comunicado por telegrama...

ANTECEDENTES

El Sindicato Unico de Trabajadores, desearo marcar a los trabajadores afiliados una orientación orgánica...

LA ARBITRARIEDAD DEL PONCEO

Realizado todo lo procedente, el Comité del Sindicato adquirió en arriendo un teatro...

El día 25, al llegar a Ceuta el mencionado camarada para dar la conferencia...

No se me olvidará nunca

Fui detenido, en los días en que el Sindicato Fabril y Textil fué a un movimiento en demanda de que las prisiones gubernativas...

Por manifestar que abusaba de aquella forma por el uniforme que llevaba fui trasladado a otro calabozo...

Aun hay más; a los pocos días y a las doce de la noche, se me trasladó al Asilo del Parque...

Y si el médico hubiese sido parcial? Como loco quedaría en lo sucesivo en manos de los eunucos.

ASAMBLEAS Francisco Riera, señor feudal de Martorell

En estos días de la burguesía que ager era monárquica y hoy es republicana, sin acordarse en las promesas...

Los de la Sección Organizadora y Descargados de Estaciones de Barcelona y su radio: Se convoca a los compañeros...

En el número 545, correspondiente al día 25, nuestro querido paladín SOLIDARIDAD OBRERA...

CONFUSIONES, NO!

En el número 545, correspondiente al día 25, nuestro querido paladín SOLIDARIDAD OBRERA...

RAMO DE LA MADERA El patrono Díaz.—Sus andanzas y sus borregos

El número 523 de nuestro portavoz SOLIDARIDAD OBRERA, sabemos que produjo el colera a este patrono...

Gran mitin

La Comisión de los cuatro grupos de Casas Baratas había organizado un mitin, que debió celebrarse el pasado domingo...

AVISO IMPORTANTE

La Junta de la Sección Gastronómica del Sindicato de la Alimentación pone en conocimiento de los compañeros...

AVISOS Y COMUNICADOS

Notifico al Comité Pro Presos de Terrasa que acepto prestarle mi modesta colaboración para el festival que proyecta...

En libertad

Sindicato Unico del Ramo del Transporte

ANTE UN CASO DE DIGNIDAD HUMANA

Hace la friolera de más de un año que 54 familias trabajadoras, dignos y honrados obreros, están sufriendo el azote de la miseria...

ma de impotencia y de descomposición...

Mañana, el día 19 de octubre de 1932, por la delegación de la miseria, la Comisión de Sección del Mercado Fresco...

Algunas aclaraciones necesarias

Algunas aclaraciones necesarias. Aunque al buen criterio de nuestros lectores no puede escaparse la serie de inconvenientes...

El mito de las elecciones

López Montenegro dice que "gobernar a los pueblos es impedirles su libertad, porque quien gobierna, legisla; quien hace leyes, coarta el derecho..."

Palabras de Clara Munt

"El Viejo", como le llamamos nosotros, el querido y abnegado Clarumunt, fué el que inició los discursos necrológicos...

Ante la futura elección de nuevos tiranos

Compañeros: La comedia está preparándose una vez más con idénticos subterfugios...

EL PISTOLERISMO EN SABADELL

(Viene de la primera)

Según testigos presenciales, otros tres individuos más guardaban al criminal para facilitar su huida o para prestarle ayuda...

El asesino llevaba dos pistolas

Las dos pistolas. Todas las versiones coinciden en afirmar que el agresor de nuestros camaradas iba armado con dos pistolas...

La llegada a Sabadell - Lujó de fuerzas

A las 3.45 de la tarde, llegamos a la ciudad. Lo primero que vemos al bajar del coche, es un numeroso ejército de Guardia Civil...

En el cementerio civil

Llegamos al cementerio, y antes de dar sepultura al cadáver de un día que en vida fué nuestro amigo...

Una suscripción

Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

A modo de preámbulo

El mito de las elecciones

López Montenegro dice que "gobernar a los pueblos es impedirles su libertad, porque quien gobierna, legisla; quien hace leyes, coarta el derecho..."

Informaciones tendenciosas

Algunas aclaraciones necesarias

Algunas aclaraciones necesarias. Aunque al buen criterio de nuestros lectores no puede escaparse la serie de inconvenientes...

Informaciones tendenciosas

Algunas aclaraciones necesarias

Algunas aclaraciones necesarias. Aunque al buen criterio de nuestros lectores no puede escaparse la serie de inconvenientes...

Una suscripción

Una suscripción

Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción

Una suscripción

Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Avise a todos los Sindicatos

Como sea que muchas veces hemos visto anunciado por los pueblos de nuestra región que Ramón Vaquer toma parte en mítines y conferencias...

Avise a todos los Sindicatos

Como sea que muchas veces hemos visto anunciado por los pueblos de nuestra región que Ramón Vaquer toma parte en mítines...

Avise a todos los Sindicatos

Como sea que muchas veces hemos visto anunciado por los pueblos de nuestra región que Ramón Vaquer toma parte en mítines...

Avise a todos los Sindicatos

Como sea que muchas veces hemos visto anunciado por los pueblos de nuestra región que Ramón Vaquer toma parte en mítines...

Avise a todos los Sindicatos

Como sea que muchas veces hemos visto anunciado por los pueblos de nuestra región que Ramón Vaquer toma parte en mítines...

En impresos, banquetes, viajes, actos de propaganda política, en los cuales se hablará de las libertades adquiridas, de la raza, de vuestra patria chica o grande...

Comité Regional de Industrias Metalúrgicas y Siderúrgicas de Cataluña. Hablándose constituido dentro del Comité Regional de Cataluña una sección de control de la Prensa...

Cada diputado de la Esquerda Deportadora de Cataluña cobra, por término medio, 336'90 pesetas diarias...

A toda la Prensa obrera y anarquista de habla española. Hablándose constituido dentro del Comité Regional de Cataluña una sección de control de la Prensa...

Comité Regional de Industrias Metalúrgicas y Siderúrgicas de Cataluña. Hablándose constituido dentro del Comité Regional de Cataluña una sección de control de la Prensa...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

Una suscripción. Los Sindicatos de Sabadell han abierto una suscripción para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de nuestros camaradas...

TOS, CATARROS, BRONQUITIS CURAN LAS Pastillas Klam Tres reales caja La primera caja convence ¡PROBADLA!

Crónica Internacional

La voluntad de los chinos en Manchuria

Los grandes periódicos de Europa hablan mucho de los "bandidos chinos" en Manchuria. Los chinos así llamados, no son más bandidos que los españoles que hicieron frente al ejército de Napoleón cuando éste trató de apoderarse de España...

combates son en guerrillas, tal como los españoles hacían cuando la invasión a su país por Napoleón. Sin embargo, en ocasiones, al ser numerosas, hacen fuerte ataques. Así han reconocido momentáneamente los hechos unos días Tu Tu Kai y Kian...

Relatamos lo anterior de una carta recibida directamente en nuestra Redacción. Puede verse perfectamente lo que el Imperialismo capitalista encarnado por el Japón viene produciendo...

Los farsantes del ferroviario

De traición en traición

FALSAS PROMESAS

Meses antes de que la República fuese un hecho en España, los hombres que hoy nos gobiernan, dueños ahora de vidas y haciendas, encontraban en la masa ferroviaria el más firme puntal para sus ambiciones de mando...

mientos técnicos se pagan jornales inferiores a 3'50, 4'33 y 4'87 pesetas, como pagan las grandes Compañías? En qué carrera especial similar a la de los ferroviarios, se retribuye con un sueldo de 5'37 pesetas como pagan el Norte y M. Z. A. a sus factores?

"El sistema ferroviario actual. Inmoral, absurdo, antieconómico, gravita como losa de plomo sobre el contribuyente español y a costa del hambre de ciento cincuenta mil ferroviarios..."

Decía el señor Prieto, claro está que cuando ya era ministro: "Las Compañías ferroviarias no pueden materialmente acceder a las peticiones de mejora formuladas por el S. N. F., y el Estado no puede ni debe destinar sus recursos a esta atención sindical..."

Así meditan los actuales gobernantes, cuando deshechos, sin duda, con el régimen que ningún enclufe les proporcionaba, sofocaban en servirse de la clase explotada y hambrienta del país...

¿Cómo, señor Prieto, si no puede dedicar sus recursos a una atención sindical, dedica, sin embargo, un millón de pesetas, que entrega únicamente a la Compañía del Norte para pagar a los seleccionados de 1917?

EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS, SEÑOR PRIETO, NO DICE LA VERDAD

No es lógico, ni moral, ni menos humano, que un hombre como don Indalecio que se identifica con lo manifestado en el párrafo anterior, de la famosa "Gaceta de la Revolución", venga después, cuando de extremista perseguido se convirtió en ministro por la decisión del pueblo, a alabar y hacer el juego a las empresas a cambio de la miseria, tantas veces reconocida por él, del ferroviario.

Si, como usted dijo en otra ocasión, era problema de mayor interés la crisis de trabajo que el pleito añejo de los ferroviarios, ¿cómo no ha influido lo suficiente para que estos militares no pudiesen arrebatar el puesto a nadie, para que las empresas hubieran cubierto las vacantes que no lo han hecho, y para que el dinero destinado a los seleccionados se hubiera dedica-

do a trabajos donde hubiéramos colocado a miles de proletarios condenados a una muerte lenta? Decía también don Indalecio "que los sueldos que devengaban los consejeros de las compañías ferroviarias y los asignados a los ingenieros y directores no son exorbitantes, como creemos los ferroviarios, asegurando que el Estado retribuye a su personal análogo con mayor esplendor que las Compañías..."

de confusión a que con sus declaraciones sometía al ferroviario, era lamentable. Por qué si en febrero de 1930 eran los fabulosos sueldos los que arruinaban a las empresas y llevaban al hambre a los ferroviarios, traía ahora de escamotear la verdad? Y para qué seguir... Ya en su día demostró al señor Prieto desde estas mismas columnas, amparadoras de las causas justas, que no era verdad cuanto decía, siendo, por el contrario,

que los funcionarios de las Compañías duplicaban el sueldo a los del Estado. En fin, la mofa y la traición contra el resignado obrero del carril apareció bien manifiesta. Estas declaraciones fueron acogidas a son de bombo y platillos por el secretario general perpetuo (quizá por no perder las sesiscientas pesetas mensuales), don Trifón Gómez. A. Castillejo García (Continuad.)

Confederación Nacional del Trabajo

Del Comité de la Confederación Nacional del Trabajo de España, recibimos el siguiente documento para su inserción: "Estimados compañeros: Esta carta, por la que se os comunica un acuerdo que diversas circunstancias y la propia marcha de los asuntos confederales venían aconsejando hace ya tiempo, y que finalmente hemos tomado viendo claro el peligro de nuevos aplazamientos, "no es una circular más". No debe ni puede serlo.

hora única y tiene conciencia plena de sus responsabilidades, no quiere que exista desequilibrio entre su ejecutoria y la misión que se le tiene encomendada. Sin embargo, la falta de medios le obliga a desatender una parte principal de esa misión. Y, como vosotros, queridos compañeros, comprenderéis perfectamente, no está dispuesto a asumir ante la organización las responsabilidades morales que se derivan del incumplimiento de sus deberes, por lo mismo que se le coloca en la imposibilidad absoluta de cumplirlos. Pero tampoco quiere, a la hora de dar cuenta de su ejecutoria, acusar a los demás de las dolorosas lagunas que en ella pudieran observarse, ya que esto sería continuar el tejer y destejer que tantos daños nos está irrogando.

allí sostengan menos luchas que aquí. Ello depende de que allí la parte que corresponde al Comité Nacional por la cotización del sello destinado a suministrar los recursos necesarios, no se invierte jamás en otros menesteres. ¿Hace falta más para dejar sentido que si la carencia de medios no le permite al C. N. ejecutar los acuerdos de los Congresos y de los Plenos, esos acuerdos se convierten en letra muerta? ¿Quién sería capaz de sostener, queridos compañeros, que esto pueda seguir así ni un momento más?

Es como un recordatorio. Es como una voz de alarma. Es el eco de una necesidad imperiosa que urge satisfacer. Es, en fin, un requerimiento que no podría ser desatendido sin graves quebrantos para el presente y para el porvenir de nuestro organismo nacional. Puesto que en ese acuerdo se trata exclusivamente del cumplimiento del precepto estatutario que se refiere a la cotización del sello confederal — precepto ratificado en todos los Congresos —, esperamos que se cumpliera sin necesidad de nuevas instancias o de nuestros acuerdos.

Dustremos nuestras aserciones con un ejemplo entre muchos. El Pleno del 13 de diciembre del 31 aprobó por unanimidad y con entusiasmo un esbozo de Plan Constructivo que tal vez sea — así lo consideran nuestros compañeros de otros países — lo más importante que, en el sentido de avanzar las conquistas revolucionarias y de establecer los fundamentos prácticos del comunismo libertario, el C. N. T. ha hecho hasta el presente. Todas las Regionales se comprometieron a mandar los datos necesarios sin demora, para que dicho Plan fuera llevado rápidamente a feliz término. ¿Qué se ha hecho después? Muy poca cosa. Algunas Regionales, a pesar de la importancia, por ellas mismas reconocida, del asunto, a pesar de su compromiso y a pesar de nuestros requerimientos, no han mandado ni un solo detalle que con el Plan se relaciona.

Por todo lo que antecede, el Comité Nacional ha tomado el acuerdo de que a partir del 1.º de noviembre los organismos regionales tomen una cantidad de sellos confederales igual al número de sus afiliados, deduciendo, como es natural, la parte que corresponda al número de parados que cada una tenga; que la parte que le está asignada del mismo lo sea remitida íntegramente en dos envíos mensuales, y que el saldo de los sellos no pagados hasta el 1.º de octubre se vaya haciendo cada mes, según permitan las posibilidades de cada Regional.

Si en tiempo normal, cuando la situación no es franca y abiertamente revolucionaria, ni asoman en el horizonte ciertas posibilidades, tiene escasa importancia el hecho de que excepcionalmente se dejen incumplidos o se cumplan con retraso determinados preceptos — que no por su carácter moral han de ser menos imperativos para nosotros —, de cuya ejecución depende la posibilidad de que el C. N. T. tenga o no al alcance de la mano los elementos indispensables para atender debidamente aquellas cuestiones en que se vinculan los intereses económicos, morales y políticos del proletariado y para que la C. N. T. se ponga rápidamente en condiciones de resolver los vitales problemas que tiene planteados, de acuerdo con su ideal, resulta de una gravedad extrema que ello se haga — y que además de hacerse se generalice —, en circunstancias como las que atravessamos.

En embargo, el C. N., teniendo en cuenta que nadie es capaz de asegurar que en un porvenir muy próximo y por el imperativo ineludible de un estado de cosas a cuya gestación ha contribuido la C. N. T. con sus propagandas, con sus luchas y con el tono que ha sabido darle, no sea ésta llamada a brindar la prueba de su preparación y de su capacidad constructiva, ha procurado articular aquel Plan sin pérdida de tiempo. Pero la falta de medios le ha impedido dar a esos trabajos la necesaria continuidad. Y habría que mandar su terminación completa a las calendarias griegas si el C. N. seguía viviendo en precario, económicamente, como hasta hoy. Y no habíamos, porque basta un ejemplo, del abandono deplorable en que ha de tener la cuestión de los presos. Y no habíamos tampoco de la imposibilidad de llevar a cabo indispensables labores de propaganda y orientación. Ni del retraso con que se hacen ciertas cosas... cuando se las puede hacer. Ni de la situación, a la que la C. N. T. debe poner término inmediatamente, en estima de sí misma, en que nos encontramos con respecto a la A. I. T., pues se da el caso de que determinados organismos, que tienen "treinta veces" menos afiliados que la central española, como la S. A. C. de Suecia, cotizan internacionalmente "tres veces" más que ella. Y no hay que buscar la explicación de tal fenómeno en el hecho de que

El panorama actual, a pesar de unos incidentes desagradables que se han producido en estas últimas semanas, es confortador. La C. N. T. va aumentando sin cesar sus efectivos numéricos. Extiende su irradiación. Tiene simpatías en todas partes. Pero tenemos el convencimiento de que si no hicéramos un alto en el camino, si no rectificásemos el desorden que impera en nuestros medios con respecto a los extremos que hemos señalado ya, llegaría el momento en que siendo un organismo mastodóntico, su eficiencia en las luchas decisivas que se avecinan y que han de darnos la posibilidad de intentar la realización del comunismo libertario, sería muy menguada.

Y es esta la realidad dolorosa del actual momento. Y por lo mismo que esta realidad va minando las fuerzas de la C. N. T. al impedir la ejecución de cuanto está llamado a consolidar y robustecer, y por otra parte deja sin efecto el pacto solidario que le sirve de base, consideramos, para que salte a la vista de todos, que es imprescindible hacer un alto en el camino desde hoy y rectificar el desorden que con poco a poco nuestras cosas han caído, que es hora de hablar claro, con aquella franqueza ruda de quienes nunca trataron de engañarse ni de engañar a los demás. Es hora de poner al descubierto una situación a todas luces insostenible. Y es hora asimismo de ponerle término, ya que ello depende de la voluntad de todos. Y si esa voluntad no se manifiesta de una manera firme y resuelta en tal sentido, y las cosas habían de seguir como hasta aquí, y la ausencia de aquellas disciplinas morales que dan vigor a nuestras organizaciones había de continuar esterilizando una parte principal de los esfuerzos encaminados a dar a la C. N. T. una eficiencia indiscutible en las inevitables luchas episcópicas de hoy, al propio tiempo que los medios de acelerar su marcha hacia las realizaciones a que seguramente está llamada para un próximo mañana, sería una prueba de que en los medios confederales no hay prisa, de que no sabemos sacar el necesario partido a un cúmulo de acontecimientos que facilitan nuestros avances y de que no estamos, en una palabra, a la altura de las circunstancias.

Seguros de que veréis bien el cambio de rumbos que se inicia en la regularidad de las actuaciones confederales, es nuestro y del comunismo libertario. El Comité Nacional. Nota: Se ruega encarecidamente la reproducción de esta carta en toda la Prensa confederal, diaria y semanal, con objeto de divulgarla lo más posible.

De varios camaradas transvianos: Antón Ten, 0'50; Tomás Moros, 0'50; Félix Barera, 0'20; Manuel Jimeno, 0'25; Pablo Collado, 0'25; Bautista Miralles, 0'25; José Carmona, 0'35; Antonio García, 0'25; Juan Cabud, 0'25; Zerdán, 0'20; Francisco Cañabate, 0'25; José Catalán, 0'25; Antonio Ginés, 0'30; Víctor Fuentes, 0'10; Mariano Farrut, 0'20; Florencio Pelegrín, 0'25; Eugenio Gil, 0'30; Casimiro Morqueto, 0'25; Ferrer, 0'20. Total: 5'10 pesetas.

En favor de SOLIDARIDAD OBRERA

De varios camaradas de Calleja: Cufi, 0'80; Salbat, 0'60; Rangel, 0'60; Vall, 0'60; Formantí, 0'60; Tinos, 0'60; Martínez, 0'60; F. Serra, 0'60; Broto, 0'60; Moreno, 0'60; Pafella, 0'60; Agustí, 0'60; Lorente, 0'40; Roura, 0'60; Subirana, 0'40; M. Genis, 0'40; T. Caballero, 2. Total: 11 pesetas.

En favor de SOLIDARIDAD OBRERA

De varios camaradas de Calleja: Cufi, 0'80; Salbat, 0'60; Rangel, 0'60; Vall, 0'60; Formantí, 0'60; Tinos, 0'60; Martínez, 0'60; F. Serra, 0'60; Broto, 0'60; Moreno, 0'60; Pafella, 0'60; Agustí, 0'60; Lorente, 0'40; Roura, 0'60; Subirana, 0'40; M. Genis, 0'40; T. Caballero, 2. Total: 11 pesetas.

El problema sexual en las cárceles

Según la "Rassegna di Studi psichiatrici" (Seine, 1932, p. 201), el problema sexual en las cárceles es de un gran actualidad en los países que se hallan "en convulsión o en convalecencia revolucionaria". El profesor Daniel, en diversas publicaciones de antropología criminal, ha consagrado un estudio a la experiencia mejicana. La visita "conyugal", rige en dicho país desde el año 1924 en todas las penitenciarías. Con gran escándalo por parte de la prensa reaccionaria, un centenar de detenidos usan de esta libertad "todas las semanas". El "Consejo supremo de prevención y de detenas social" está dispuesto a hacer extensiva esta medida a todas las mujeres detenidas, pero para evitar los nacimientos que complicarían la vida normal de las casas de corrección, a los detenidos se les proveerá de medios anticoncepcionales.

veda, deben dejarse a un lado. Es a los higienistas y a los médicos a los que incumbe hablar de esta cuestión: Por lo mismo que tienen la obligación de ocuparse de la alimentación de los presos (o deberían ocuparse), también habrían de velar por sus necesidades sexuales. Si hay "necesidad" orgánica, la moral pierde una parte de sus derechos puritanos. El acto sexual no sería más escandaloso que una comida, un reconstituyente, un purgante o un tratamiento cualquiera.

Esta medida sólo se aplica a las personas casadas civil o religiosamente. En la actualidad solamente se exigen dos condiciones: una condena que no sea menor de dos meses y haber observado buena conducta. Las visitas tienen una duración de dos horas, bien por la mañana o bien por la tarde. Estas visitas se efectúan en celdas habilitadas para que el contacto sea más fácil. Los visitantes han de presentar una autorización de la policía y un certificado médico. Los detenidos son sometidos al control sanitario. En general no está permitida más que la "visita" a una sola persona. No obstante, en ciertos casos — "en casos debidamente justificados" — pueden ser visitadas hasta tres personas.

"Este demuestra con qué graves dificultades se choca cuando, por amor a las innovaciones y con una simplicidad excesiva, se quieren afrontar problemas de una tal gravedad que encierran, no solamente cuestiones de higiene y de biología, sino que también de moral y de sociología y cuyas dificultades no pueden ser eliminadas de un plumazo. "A este problema de los detenidos vendrá a unirse el de los alienados, el de los estudiantes, etcétera... en fin, el de todas las personas que viven agrupadas y encerradas en establecimientos en los que las relaciones sexuales no pueden ser libres. Y entonces, ¿en qué punto será necesario detenerse, hacer hincapié?"

Los resultados de esta experiencia son excelentes tanto como medio terapéutico y profiláctico contra los desarreglos psíquicos producidos por la privación, y como medida disciplinaria. La pérdida de la visita conyugal es uno de los castigos más temidos por los presos. (Datos del "Archivio di Antropologia criminale", 1931, p. 817. — "Mon. f. Krimin. Psych." XXII p. 7.)

No obstante no podemos reportar este abominable "espíritu burgués" que retrocede y capitula ante las dificultades en vez de afrontarlas, cristiana o humanamente, con el fin de "disminuir los sufrimientos de otros hombres". Se prefiere abandonar al desgraciado a las prácticas asilarías y a la homosexualidad, prácticas "oficialmente protegidas" en Cayena, si se da crédito al testimonio del doctor Rousseau ("Un médicament au bagne"). Se prefiere abandonar a las desgraciadas en medio de las inmundicias sádicas y de las orgías masoquistas según nos describen Robert Roucard, en Rennes ("Les dessous des prisons de femmes") y Jeanne Humbert, en Saint Lazare ("La Pourrissoir").

El "Rivista di diritto penitenziario" (1931, p. 1562), M. Ladislao Thot, profesor de la Universidad de la Plata, se opone, por el contrario, a toda concesión sexual hecha a los detenidos, declarando que la tal concesión constituye un sentimentalismo erróneo. En apoyo de su tesis declara que no ha sido probado, científicamente, que la continencia sexual produzca depresiones morales; que la privación del acto carnal — considerado por el pueblo, no como una necesidad natural, sino como un placer, un lujo — forma parte de los elementos de la pena (reducción de las libertades del condenado); que la facultad del coito concedida únicamente a los detenidos casados constituye una iniquidad; que ciertos detenidos, a consecuencia del alejamiento de sus cónyuges se ven privados del favor concedido cada semana a los condenados de la ciudad; que esta medida no hará más que favorecer "los indecibles ayuntamientos de las cárceles" y favorecer, bajo la vigilancia del Estado, el nacimiento de seres tarados, etc...

La "Rassegna di studi psichiatrici" pide que se solucione de una vez y para siempre el problema biológico de la sexualidad; el acoplamiento sexual significa, para la especie humana, un acto voluptuoso e instintivo que tiene por finalidad la conservación de la especie, o bien es una necesidad del organismo cuya no satisfacción representa un peligro. "Lujo o necesidad", sería mejor plantear la cuestión desde nuestro punto de vista.

Debemos probar con hechos, con nuestra actuación diaria, desvelándonos para la efectiva ejecución de todos los acuerdos de nuestros Congresos y de nuestros Plenos y difundiendo a todas horas el ideal libertario, que desde 1919 ciñe la frente de nuestra C. N. T. como una guirnalda, que no existe el peligro de que se malogren en nuestras manos las posibilidades revolucionarias que el malestar económico, la descomposición evidente de los partidos políticos y el divorcio cada vez más acentuado de las multitudes con los que gobiernan hoy y con los que aspiran a gobernar mañana van amontonando día por día, y que la C. N. T. no defraudará las esperanzas que cifra en ella el proletariado de todos los países. Seguros de que veréis bien el cambio de rumbos que se inicia en la regularidad de las actuaciones confederales, es nuestro y del comunismo libertario. El Comité Nacional.

Por la traducción, J. Ovejuna (De "L'enduros") Puestos y quioscos donde se vende SOLIDARIDAD OBRERA en Madrid Cuatro Caminos: Quiosco de "La Libertad" y Quiosco cat. Chumbica. Glorieta de Bilbao: Quiosco Jaime; Quiosco del Metro; Quiosco de la Abuela, y Puesto de Antonio Rodríguez. Cibeles: Quiosco Guerrero; Puesto del Abuelo, y Puesto de la Rubia. Vallecas: Quiosco. Glorieta Alucha: Quiosco y Puesto de la Rubia. Antón Martín: Puesto. Progreso: Puesto. Toledo: Puesto del Moreno y Puesto del Chaval. Sol: Puesto de la Risa; Puesto de la Gobernación; Puesto de la Caja; Puesto Grande, y Puestos bar Fior y Montaña Ancha San Bernardo; Puesto Reyes y bar Mariscos. Torrjón: Puesto del señor Fepo; Banco Central. Plaza Callao: Puesto esquina a la Prensa. Centro de los Sindicatos: Fior Alta, núm. 10. Fuente de la Princesa: Puesto



# Orientaciones

Los que creemos fracasados todos los procedimientos disciplinarios usados por los hombres y las instituciones dominantes para unificar e impulsar la acción y el pensamiento de los pueblos por los cauces de una ley irreflexiva con las características, gustos y costumbres de quien se les quiere hacer obedecer, buscamos y admitimos la serena discusión de todos los problemas que creemos pueden favorecer en sí la estructuración de la nueva humanidad, que en el seno de la vieja sociedad se está gestando, y hallará sin duda sus más sólidos cimientos en la mutua tolerancia de individuo a individuo y de grupo a grupo.

Por lo que fuera nuestro mayor deseo que, todos los antiautoritarios, desde los sindicalistas revolucionarios, hasta los más extremistas del individualismo anarquista, tuvieran en cuenta que antes y después de los períodos insurreccionales en la revolución social, también se ha de revolucionar el ambiente, las costumbres, el carácter, los sentimientos, la moral, esa transformación que no se puede improvisar ni imponer por la violencia de la noche a la mañana, y somos nosotros los que moralmente estamos obligados a servir de ejemplo a los demás, esforzándonos cada día un poquito más para ajustar al posible nuestros actos a las reglas fundamentales de la organización social que defendemos.

Cada uno de nosotros deberíamos con frecuencia realizar un examen de conciencia manteniéndolo en nuestro fuero interno, en continua revisión, el concepto del deber para rechazar a tiempo la invasión del despotismo y el marchar, que próximo al triunfo desviaron de su verdadero cauce, los grandes ideales de esta desgraciada humanidad.

Teniendo en cuenta que el ideal anarquista se inspira en la maravillosa variedad de la vida universal, y la consciente aplicación de los conocimientos humanos al servicio del bienestar común, no debe sorprender y menos despertar recelos a los compañeros de la F. A. I. el que se pueble toda España de Atenos racionalistas, o juveniles libertarios, y se especialicen en las diversas actividades de la lucha y propaganda cultural, más en armonía con el temperamento y gustos de cada uno. Todas son necesarias a la consecución de la gran obra a realizar.

No se diga que las Juventudes libertarias proceden de las llamadas Juventudes sindicalistas nacidas después de los supuestos hijos, y con tan corta y raquítica existencia que hubiera sido imposible concebir esta ágil y robusta descendencia, que hoy merece que declaramos en su honor, que son las más activas para leer y propagar nuestra Prensa, incluso los mismos órganos de la F. A. I.

Si tienen defectos, también los tenemos los demás; pero, entre todos los llegará a corregir. Uno de los más fundamentales es el no hacer la más escrupulosa selección para la venta de folletos o libros que en menos páginas puedan ofrecer a los trabajadores mayor suma de conocimientos indispensables en las circunstancias que vivimos, exhortaciones para la sencillez y claridad necesaria, para que sea comprensivo y asimilable a todas las mentalidades, ofreciendo a cada uno lo que pueda digerir con la mayor facilidad.

El interés de todos los anarquistas debe estar en elevarse cada vez más por encima de los convencionalismos personales o de grupo, conservando las más cordiales relaciones, enriqueciendo el ideal, con la confraternidad de todas las nuevas organizaciones y variedad de manifestaciones de la vida que se puedan dibujar en los nuevos e infinitos horizontes de nuestros sublimes ideales de amor y libertad.

Antonio Ocaña

Los componentes de la Junta de Sección de Seguros de este Sindicato Mercantil, da el último alerta a los directores de Compañías de Seguros de Enfermedades para que decidan cuanto antes sobre el litigio que tenemos entablado. Pasado todo lo que falta del actual mes de octubre, que les damos de plazo final para que rectifiquen su absurdo e innoble proceder, nosotros, los agentes productores, obraremos en consecuencia, y según las tácticas que tenemos acordadas. Difícil será después el enmendar y arreglar la cuestión, pues con la campaña, no derrotista, como ellos alegan, sino muy verdad, y que gradualmente, artículo por artículo, en varios escritos que iremos insertando en la Prensa proletaria, sabrá el público todo lo que ignora todavía, y puede que sea tarde cuando ellos quieran detenerla. La opinión ya ha sido juzgada y la masa obrera, mercado exclusivo de sus operaciones comerciales, reaccionado. Y entonces ¿quién tendrá la culpa? ¿De quién será la falta? ¿De los señores Directores con sus intranquilidades e intolerancias? ¿De los agentes con sus campañas de Prensa y modo de actuar? Creemos que los primeros, y por eso exponemos nuestras razones: ellos por su dinero son soberbios; la soberbia es mala consejera; luego son intolerantes, intranquilos y absolutos; nadie más sabios que ellos; y así lo hacen porque así les parece, que ya es una razón, y por eso son directores, y sobre todo tienen dinero. ¡Viva su majestad el dinero!

Nosotros aconsejaríamos tuvieran mucha templanza, recapitaran detenidamente sobre la cuestión y deducieran que tan sólo la intranquilidad y la difícil postura que se han colocado les llevará a una claudicación humillante y vergonzosa.

Somos anarquistas, y por lo tanto, nobles de sentimientos, y no queremos tampoco enseñarles con el enésimo vencido, antes bien, queremos a tiempo una rectificación más o menos convincente de su conducta. — Un Agente.

# A los directores de Compañías de Seguros sobre Enfermedades

El de la Casa Viñado. — Continúa este conflicto con la misma intensidad y entusiasmo. A pesar de las nueve semanas de lucha; a pesar de las invitaciones del burgués a cierto número de trabajadores, prometiendo trabajo para los seis días de la semana; a pesar de la protección que las autoridades prestan a este explotador cavernario y enemigo de todo lo que sea libertad; a pesar de los cachos vergonzosos de los compañeros, llevados a efecto por los obreros del capitalismo en las inmediaciones del Bar Chicago; a pesar de los pesares, los huelguistas saben mantenerse con dignidad en su puesto de combate, hasta el triunfo definitivo.

La maniobra de las invitaciones y promesas, abriendo las fábricas para ver si daban efecto, ha sido un rotundo y total fracaso. Nadie se ha prestado a secundar las malvadas maquinaciones de este señor; nadie ha querido traicionar a sus hermanos de explotación para dar gusto a un tirano.

Camaradas huelguistas; compañeros y compañeras: Vuestra actitud no merece elogios por ser de trabajadores conscientes que saben lo que quieren, porque luchan y saben donde van.

Con vosotros se puede contar para las grandes batallas y para vencer de una vez el régimen oprimitivo que nos ahoga. Esta es la lección que estáis dando a los obreros.

Que vuestra actitud continúe inquebrantable y el triunfo definitivo no se hará esperar.

Cuando el burgués recurre a tales medios es señal de que está vencido.

Hoy más que nunca, ¡viva la huelga! — El Comité.

# CONFLICTOS

**Una gira a la fuente «Torre Ramonas»**  
Villafranca del Panadés, 25 (por correo). — Organizada por los grupos de la Comarca del Panadés, tuvo lugar el pasado domingo una gira fraternal a la fuente denominada "Torre-Ramona".

La esplendor del día y el entusiasmo que había por asistir a la gira contribuyó a que esta se viera animadísima, predominando entre los numerosos concurrentes nuestras gentiles compañeras que dieron un gran realce a la fiesta.

Se organizaron charlas entre los diferentes grupos, y por la tarde tuvo lugar un mitin al aire libre en el que tomaron parte las compañeras Paquita Galí, María Durán y Jaime R. Magríf. Presidió el camarada Girona, que resumió las brillantes disertaciones que hicieron los oradores, en forma elocuente. Ni que decir tiene que de los temas que se ocuparon nuestros camaradas fueron del agrado de los que les escuchaban y en relación con el ambiente y el motivo de la gira. — Moles.

**EL CONFLICTO DEL RAMO DE CONSTRUCCION**  
Villafranca del Panadés, 25 (por correo). — Han transcurrido siete días, desde que los patronos Angel Montserrat y Félix Fretxes "Nets", provocaron el conflicto que sostienen los obreros de dichas casas, al pretender el despido de unos compañeros sin motivo ni causa justificada.

Dichos patronos han tenido que paralizar las obras en construcción que ejecutaban, al declararse en huelga y por solidaridad los demás compañeros. El paro que alcanza a 60 obreros, es absoluto y el entusiasmo entre los huelguistas es cada día mayor.

Se observa que la burguesía quiere darnos la batalla declándonos el pacto del hambre, pero nosotros sabemos defendernos con dignidad de tanta injusticia y de tanto atropello. — Salda.

# El conflicto de Arbellay (Campsa)

Hoy vamos a demostrar la justificación del despido que trataba de llevar a cabo este moderno colonizador de Iberia; este "señor", que ha confundido, por lo próxima que se encuentra, a España con el Africa del Norte.

Infatuado con su orgullo de "millonario", ha tratado de hacer de los trabajadores esclavos chapados a la antigua; pero creemos que se ha equivocado de lugar y época, al ver la manera viril con que los trabajadores se han levantado para protestar de sus atropellos y maniobras.

Hablaremos hoy de esta última. Es tan burda, que salta de tal manera a la vista que el trabajador más ignorante se ha dado cuenta de ella, y vamos a demostrarlo.

El argumento del burgués para paralizar las obras es: primero, la selección; segundo, que trabaja con su dinero, porque la "Campsa" no efectúa sus pagos con regularidad (según él); y tercero, que al trabajar con su dinero nadie le puede obligar — lo cual no es que la "Campsa" se lo impida — a continuar los trabajos, y como a este señor no le importa nada que 200 familias se mueran de hambre y miseria en el curso de este invierno, nos sale, cuando habíamos con la Comisión, con que es la "Campsa" la que no le deja continuar los trabajos.

Al ver fracasadas todas sus maniobras, y comprobar que no podía hacer la selección más que por medio de un despido general, optó por realizar aquellos trabajos de más apremio, aquellos que eran casi indispensables para él, y sobre todo para la "Campsa", que son: cercar el engrandecimiento de la "Campsa", relleno del lugar que tienen que ocupar los nuevos tanques y preparar el emplazamiento de los mismos. Mientras se hacían estos trabajos — que, a lo sumo, durarían dos semanas — se paralizaría el resto del trabajo por algunos meses, lo que permitiría al burgués llevar a cabo sus propósitos de seleccionar al personal.

Los trabajadores, al darse cuenta de estos propósitos tan "humanitarios" por parte del burgués, paralizaron estos trabajos, para obligarle a continuar los otros que tiene empuzados, y que son los siguientes: Un muro de 200 metros de largo por 3 de altura, con sus correspondientes pilares y pared de 15 y 3 metros de largo y alto, respectivamente (se entiende la pared de ladrillos); un paseo marítimo de 500 metros de longitud, con un relleno de 3 metros por 2 de tierra y piedra; limpieza de la playa, de la cual se puede usar formar una idea diciendo que hay trabajo, con el personal actual, para un mes. (Sobre este aspecto referente a la limpieza de la playa ya insistiremos a quien corresponda, para que obligue a

# Los obreros panaderos

Las cooperativas La Fraternidad y San Pedro Pescador tienen como presidente en la comisión del horno colectivo a un individuo que trabaja y recluta esquiros en el conflicto que los metalúrgicos sostienen con el Nuevo Vulcano.

Los obreros panaderos tienen un conflicto pendiente de solución con las cooperativas antes citadas. El provocador de dicho conflicto, un tal Rueda, trabaja en el Vulcano y en esta ocasión ha demostrado que más le interesa defender a las Compañías explotadoras, que a los compañeros de trabajo.

No nos extraña la conducta de ese individuo, pues en artículos anteriores procuramos desenmas-cararlo; pero este señor cuya habilidad es grande, contrarrestó, con parte, nuestra campaña con calumnias dirigidas a los obreros que despidió.

Que este señor sea un renegado no nos interesa; pero sí que nos extraña que cooperativas que se titulan obreras como "San Pedro Pescador" y no lo son, cuyos socios han sufrido las consecuencias del esquirolaje, no hayan hecho esfuerzos titánicos para hacer dimitir al señor Rueda.

La Cooperativa "La Fraternidad", cuyos componentes son trabajadores, se han alucinado con las explicaciones de su presidente, el cual les hace ver una administración ejemplar; pero si miran un poco con atención, verán lo equivocados que están.

Compañeros que sostienen el conflicto con la Empresa del Vulcano, no desmayéis; el triunfo será vuestro, y una vez conseguida la victoria, no toleréis a los traidores que se cobijan en dichos talleres.

Rueda no es digno de trabajar entre obreros. El desprecio, debe ser el pago a los trabajos que efectúa.

El pan que se expende en las cooperativas mencionadas, está elaborado por esquiros; dejad de consumirlo y así nos ayudaréis a alcanzar la victoria que nos pertenece por razón.

Os saluda,  
El Comité

# La reacción en Pozos

La insistencia en despedir al personal de la fábrica que es más conocido por su significación en la Confederación y el procedimiento de hacer encarcelar a varios trabajadores, ha producido los resultados que por lo visto buscaban y que eran de esperar.

Hay cinco detenidos en el cárcel por determinadas provocaciones de la Empresa y al proceder anteayer al despido de otro, el personal se declaró espontáneamente en huelga de brazos caídos.

Al momento de enterarse la dirección del planteamiento de la huelga de protesta por el despido, pidió auxilio a las autoridades que ya se encontraban preparadas por no desconocer las intenciones, y éstas enviaron guardias de Asalto y Guardia Civil, en número de un centenar, que asaltaron la fábrica y la desalojaron.

Conseguido esto, ante la imposición de la fuerza, la Empresa fijó unos carteles en las paredes exteriores participando a los obreros que cerraba la fábrica hasta el día siguiente a la una y que en el plazo de horas que quedaban podían los trabajadores que estuviesen conformes solicitar el ingreso para poder reemprender el trabajo momentáneamente suspendido.

La citada Empresa es alemana y pretende que los trabajadores se sujeten a métodos agotadores

# Actos en la Región

Hoy, jueves, 27, en Sarrión (Ripoll), tendrá lugar una conferencia. Se tratará el tema "La sociedad libertaria".

Hoy, jueves, 27, el compañero Arturo Arera darán una conferencia en el Ateneo Racionalista de Barcelona. El tema será: "La juventud y el movimiento social".

El próximo sábado, día 29, a las nueve de la noche, tendrá lugar, en Castell del Vallés, un grandioso mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Tomás Cano Ruiz, Santiago Bibao, María Durán y Rosario Dulcet.

Para el viernes, día 28, en Salt, el compañero T. Cano Ruiz, dará una conferencia pública, desarrollando el tema "Las luchas entre el capital y el trabajo".

Para el sábado, día 29, en Torrelló, se celebrará un mitin de afirmación sindical, haciendo uso de la palabra los compañeros Forté, Arlans y Cano Ruiz.

Los mismos compañeros hablarán en otro mitin que el domingo, día 30, a las diez de la mañana, se celebrará en Manlleu, y por la tarde, pasarán a Vich.

En Salient, para el domingo, día 30, se celebrará un mitin a cargo de los compañeros Antonio Ocaña, Santiago Bibao y Pérez Feliu.

Para el martes, día 1.º de noviembre, en Ripoll, se celebrará un mitin de afirmación sindical, en el que harán uso de la palabra los compañeros Antonio Ocaña, Pérez Feliu y T. Cano Ruiz.

Para el miércoles, día 2 de noviembre, en Arbeca, el compañero Antonio Ocaña, dará una conferencia. El tema será: "Las próximas elecciones y la Confederación Nacional del Trabajo".

# Un ataque de la Yutera Española

El Sindicato Unico de Trabajadores de Churrriana ha tomado el acuerdo de expulsar de su seno al paquetero Juan Fernández Benito, por moroso, y por intentar contra los intereses generales de la organización. — El presidente, F. Jiménez; el secretario, Juan Carretero.

El Sindicato Unico de Trabajadores de Churrriana ha tomado el acuerdo de expulsar de su seno al paquetero Juan Fernández Benito, por moroso, y por intentar contra los intereses generales de la organización. — El presidente, F. Jiménez; el secretario, Juan Carretero.

# UN MOROSO EXPULSADO

El Sindicato Unico de Trabajadores de Churrriana ha tomado el acuerdo de expulsar de su seno al paquetero Juan Fernández Benito, por moroso, y por intentar contra los intereses generales de la organización. — El presidente, F. Jiménez; el secretario, Juan Carretero.

# BARBERIA COLECTIVA EN BADAJONA

El Sindicato de Barberos y Peluqueros, de Valencia, ruega a los compañeros afiliados a los demás Sindicatos afines, que se abstengan de concurrir a dicha capital en busca de trabajo por que será probable que la próxima semana vayan a un conflicto, debido a la intranquilidad de la Patronal del Ramo.

# OTRO MITIN SUSPENDIDO

Lo que viene ocurriendo en Barcelona con la actuación de las autoridades gubernativas no tiene precedentes en ningún país de espíritu liberal. El derecho de reunión y de libre manifestación no puede estar a merced de la caprichosa voluntad de cualquier gobernador sin conciencia. Es tiempo de que terminen de una vez para siempre estos abusos coercitivos que representan un atentado permanente contra la constitución fundamental de una "República de trabajadores". El poder dictatorial de la Policía gubernativa debe acabar de una vez para siempre. No es admisible que todo un pueblo venga sufriendo todos los atropellos y todas las arbitrariedades de los hombres que, para cometerlas, se esconden detrás de la irresponsabilidad.

El Sindicato Unico de Alimentación había organizado un mitin para esta noche en su domicilio social. En él habían de tomar parte varios compañeros para marcar una orientación a los obreros sobre el conflicto de la casa Magri Quer.

Pues bien, el señor Moles, siguiendo la trayectoria trunada por su caprichosa voluntad, ordena, en nombre de la dictadura socialista, la suspensión del acto. ¿Por qué? Esto no lo dice el señor Moles. El señor Goberna-

# Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramenet

El Comité Pro Presos, nos informa de que en la cárcel hay varios compañeros que sufren prisión desde hace bastante tiempo. Entre éstos, se encuentran los compañeros Martínez y Farrando. ¿Están sujetos a proceso? ¿Nadie lo sabe, pero nosotros podemos asegurar que son gubernativos y lo vamos a demostrar.

El Comité Pro Presos hace activas gestiones por conseguir la libertad de los camaradas entre los que se encuentran los dos, antes mencionados, cuya salida del "Palacio de la calle de Estanza", les había sido prometida días ha, puesto que ningún motivo había para que continuáramos sufriendo en aquella ergástula. Pero cuál no sería la sorpresa del Comité Pro Presos, cuando hoy, en el Palacio de Justicia, alguien ha dicho, cuando nuestros camaradas comentaban lamentándose por los pasillos del Palacio de Justicia:

"No les extrañe esto. Es muy corriente, cuando de presos sociales se trata, y más si éstos son de la C. N. T., que la Policía visite al juez y le "prohiba" (así, LE PROHIBA) decrete la libertad del procesado, porque sin duda — y los hechos lo demuestran firmemente — el poder judicial está mediatizado por el gubernativo."

# Los presos gubernativos

Desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA venimos desde hace tiempo diciendo que el Poder judicial está mediatizado totalmente por el gubernativo y una vez más lo repetiremos hoy y volveremos a hacerlo mañana, hasta ver si a las autoridades responsables de este hecho les da vergüenza y consigamos remediar tan grande anomalía.

El Comité Pro Presos, nos informa de que en la cárcel hay varios compañeros que sufren prisión desde hace bastante tiempo. Entre éstos, se encuentran los compañeros Martínez y Farrando. ¿Están sujetos a proceso? ¿Nadie lo sabe, pero nosotros podemos asegurar que son gubernativos y lo vamos a demostrar.

El Comité Pro Presos hace activas gestiones por conseguir la libertad de los camaradas entre los que se encuentran los dos, antes mencionados, cuya salida del "Palacio de la calle de Estanza", les había sido prometida días ha, puesto que ningún motivo había para que continuáramos sufriendo en aquella ergástula. Pero cuál no sería la sorpresa del Comité Pro Presos, cuando hoy, en el Palacio de Justicia, alguien ha dicho, cuando nuestros camaradas comentaban lamentándose por los pasillos del Palacio de Justicia:

"No les extrañe esto. Es muy corriente, cuando de presos sociales se trata, y más si éstos son de la C. N. T., que la Policía visite al juez y le "prohiba" (así, LE PROHIBA) decrete la libertad del procesado, porque sin duda — y los hechos lo demuestran firmemente — el poder judicial está mediatizado por el gubernativo."

# Tranviarias

Han corrido con insistencia unas hojas de los Jurados Mixtos, procedentes de los altos poderes de la casa, en las cuales se dice a los extranjeros que, o han de inscribirse en ellas, o serán expulsados de España.

No creo que sea necesario hacer una aclaración. Todo el mundo sabe lo que es la C. N. T. y quién es la U. G. T., organización obrera esta última amarrada al carro de la política y representada por el Partido Socialista, de negro histórico, tanto en el aspecto nacional como en el internacional.

Todos vosotros sabéis que mientras la primera es internacionalista, porque no cree en la patria de fronteras, las segundas, en nombre de un ideal

# La reacción en Pozos

Hay cinco detenidos en el cárcel por determinadas provocaciones de la Empresa y al proceder anteayer al despido de otro, el personal se declaró espontáneamente en huelga de brazos caídos.

# Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramenet

El Comité Pro Presos, nos informa de que en la cárcel hay varios compañeros que sufren prisión desde hace bastante tiempo. Entre éstos, se encuentran los compañeros Martínez y Farrando. ¿Están sujetos a proceso? ¿Nadie lo sabe, pero nosotros podemos asegurar que son gubernativos y lo vamos a demostrar.

# Los presos gubernativos

Desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA venimos desde hace tiempo diciendo que el Poder judicial está mediatizado totalmente por el gubernativo y una vez más lo repetiremos hoy y volveremos a hacerlo mañana, hasta ver si a las autoridades responsables de este hecho les da vergüenza y consigamos remediar tan grande anomalía.

# El poder judicial, mediatizado por el gubernativo

Desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA venimos desde hace tiempo diciendo que el Poder judicial está mediatizado totalmente por el gubernativo y una vez más lo repetiremos hoy y volveremos a hacerlo mañana, hasta ver si a las autoridades responsables de este hecho les da vergüenza y consigamos remediar tan grande anomalía.

# Barbería colectiva en Santa Coloma de Gramenet

El Comité Pro Presos, nos informa de que en la cárcel hay varios compañeros que sufren prisión desde hace bastante tiempo. Entre éstos, se encuentran los compañeros Martínez y Farrando. ¿Están sujetos a proceso? ¿Nadie lo sabe, pero nosotros podemos asegurar que son gubernativos y lo vamos a demostrar.

# Los presos gubernativos

Desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA venimos desde hace tiempo diciendo que el Poder judicial está mediatizado totalmente por el gubernativo y una vez más lo repetiremos hoy y volveremos a hacerlo mañana, hasta ver si a las autoridades responsables de este hecho les da vergüenza y consigamos remediar tan grande anomalía.



